

Comienza el curso de desarrollo de proyectos emprendedores

La Universidad de Castilla-La Mancha ha puesto en marcha un curso de Generación de ideas innovadoras y desarrollo de proyectos emprendedores con el que pretende animar a los universitarios a convertirse en empresarios, materializando sus propios proyectos.

Esta iniciativa, promovida por la Fundación General de la institución académica y el programa UCLM Emprende, proporciona a los estudiantes las herramientas necesarias para aprender técnicas de detección y generación de ideas innovadoras, descubrir y comprender los principios básicos de gestión de las diferentes áreas funcionales de la empresa; conocer los trámites necesarios para la puesta en marcha de una nueva empresa y, finalmente, desarrollar su propio proyecto empresarial.

Para ello, las jornadas se desarrollarán con una metodología eminentemente práctica, con actividades basadas en aprendizaje participativo, en las que el alumno irá trabajando los diferentes contenidos del programa. Contenidos que se articulan en tres grandes bloques: la persona emprendedora, la detección de la idea innovadora y el plan de empresa.

El curso es de carácter gratuito y ya se ha iniciado en el campus de Ciudad Real, si bien se trasladará al resto de las sedes de la Universidad de Castilla-La Mancha. El programa tiene una duración de 50 horas y está dirigido a alumnos y titulados de la UCLM que quieran aprender a realizar un proyecto empresarial y a todas aquellas personas emprendedoras que tengan una idea de negocio y quieran materializarla.

Durante unas jornadas celebradas en Albacete

El director del CREA apuesta por la modificación de los órganos de gestión del agua

El director del Centro Regional de Estudios del Agua (CREA) de la Universidad de Castilla-La Mancha, José María Tarjuelo, considera muy aconsejable la modificación de los órganos de gestión del agua en la elaboración de los nuevos planes hidrológicos con el objetivo de proteger los intereses regionales.

Así lo avanzó en la presentación del estudio sobre gestión del agua elaborado el centro que dirige, coincidiendo con la celebración de unas jornadas monográficas en Albacete.

Durante dos días, expertos de la Universidad, el Consejo Económico y Social (CES), y otras instituciones debatieron sobre el agua. Entre otras cuestiones, se puso en evidencia que la participación de Castilla-La Mancha en la asignación de recursos hídricos, regulados y no regulados, es comparativamente pequeña. Cede a otras comunidades un 57% del volumen total de agua regulada y está ínfimamente representada en los diferentes órganos de gestión de esos recursos. El trasvase de ese conjunto de recursos hídricos ha condicionado en el pasado y sigue condicionando en la actualidad las posibilidades de desarrollo social, económico y medioambiental de grandes zonas de la región. Las jornadas se completaron con mesas redondas sobre los usos del agua y sus implicaciones socioeconómicas y medioambientales, y conferencias sobre gestión del agua.

Cambios y estrategias territoriales

El Departamento de Geografía y Ordenación del Territorio celebra hasta el presente mes de noviembre un seminario dirigido por el profesor Félix Pillet y que abordará los cambios territoriales en la sociedad postindustrial y las estrategias territoriales y su aplicación en Castilla-La Mancha. Como ponentes, participan profesores de distintas universidades españolas, entre ellas, la de Castilla-La Mancha; así como investigadores y responsables institucionales.

La UCLM impartirá en Costa Rica un Máster y un doctorado en Derecho y Justicia Constitucional

La UCLM impartirá en Costa Rica el I Máster Hispano-Centroamericano en Derecho Constitucional y Justicia Constitucional, promovido por la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de Toledo en colaboración con la Universidad de Costa Rica y la Corte Suprema del país caribeño. Los programas analizan los problemas fundamentales del moderno Derecho Constitucional, así como los pilares jurídico-constitucionales de otras disciplinas del Derecho Público, como los derechos Penal o Procesal.

Promovido en el Campus de Toledo por la OTRI y el IRICA

Encuentro de productores de aceite de oliva australianos y castellano-manchegos

El Campus de Toledo ha acogido un encuentro de productores y exportadores de aceite de oliva virgen de Castilla-La Mancha y de Australia, en el que también han participado los responsables del grupo de investigación en aceite de oliva de la Universidad regional. Promovida por la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI) y por el Instituto Regional de Información Científica Aplicada (IRICA), la jornada tuvo por objeto la puesta en común de la problemática surgida en ambas zonas productoras en rela-

ción con los límites de campesterol y ácido linoléico que establecen las normas internacionales de calidad y pureza.

Contenido

Según se puso de manifiesto en la jornada, diversos estudios científicos, entre los que destaca uno elaborado por los directores del Grupo de Investigación en Aceite de Oliva de la UCLM, Giuseppe Fregapane y Amparo Salvador Moya, han demostrado que algunas variedades de olivo o bien su zona de cultivo dan lugar a aceites de oliva vir-



En la imagen, un momento del encuentro celebrado en el Campus de Toledo

gen que de forma natural presentan un contenido más elevado de lo permitido en algunos de sus componentes químicos observados por la normativa como criterios de pureza.

Es el caso del 'campesterol' para el nuestro Cornicabra, el aceite mayoritario en Castilla-La Mancha, o el 'ácido linoléico' para aceites australianos y tunecinos", indica Gallicchio.